

NOTE XL.

DESCRIPTION DE DEUX ESPÈCES NOUVELLES DU
GENRE POTERIOPHORUS, SCHH. DE LA
FAMILLE DES CURCULIONIDES.

PAR

W. ROELOFS.

Poteriophorus Van de Polli, n. sp. ♀.

D'une forme assez large; blanc en dessus, brun-jaunâtre en dessous. Prosternum avec une protubérance en forme de corne recourbée. — Longueur (sans le rostre) 28 mm.; largeur aux épaules 13 mm.

Plus large en proportion de la longueur que *P. niveus*; les téguments noirs couverts d'un enduit blanc sur la tête, le prothorax et les élytres, plus jaunâtre sur les antennes, les pattes et le pygidium; dessous d'un brun-jaunâtre variant du brun foncé au brun clair.

Rostre plus long que la tête et le prothorax pris ensemble, robuste, régulièrement courbé, aminci près de l'extrémité où se trouve une nouvelle courbe un peu anguleuse; les côtés sont pourvus d'une rainure graduellement plus profonde vers le bout et grossièrement ponctuée devant les yeux. Le dessus du rostre est finement ponctué, avec une ligne peu marquée à la base et une dépression au dessus de la bouche; le dessous porte une double rangée de gros poils brun-jaunâtres, serrés. — Dernier article des antennes et bouche noirs.

Prothorax assez large, rétréci près de son bord antérieur, obsolètement ponctué par dessus, plus fortement sur les côtés et le prosternum. Le dernier présente au milieu de sa partie antérieure un espace garni de poils bruns. Il est armé entre les pattes antérieures d'une protubérance en

forme de forte corne recourbée vers l'avant et dénudée à la pointe. — Ecusson déprimé, jaunâtre.

Elytres isolément arrondies au bout, un peu transversalement déprimées à la base et vers le milieu, striées et obsolètement ponctuées; leur base présente de petites échancrures à la naissance des 3^{es}, 4^{es}, et 5^{es} stries.

Dessous du métasternum avec une ponctuation très serrée, ses côtés et ceux du mésosternum avec une ponctuation en forme d'ocelles confluentes.

Abdomen couvert d'une ponctuation qui devient plus serrée sur le dernier segment et le pygidium. Sur les jambes se voient quelques rangées de cils courts et serrés, leur tranche intérieure porte deux rangs de poils plus longs. Cuisses ponctuées, portant des poils courts sur leur tranche inférieure.

Un individu femelle dans la collection de Mr. Neervoort van de Poll et capturé par Mr. A. H. Morees à Padang Oelak Tanding, résidence de Palembang, île de Sumatra.

L'espèce offre des analogies avec *P. niveus*, mais paraît plus voisine de *P. (Hyposarothra) imperatrix* White, dont l'auteur n'a connu également qu'un individu femelle. Cette espèce est originaire des Philippines. Je ne la connais pas en nature, mais d'après la description (Ann. & Mag. of Nat. Hist., Ser. 2, Vol. I, pag. 107 et suivants) et la figure, les deux espèces se distinguent surtout par la forme de la protubérance du prosternum. Leur couleur est différente. Chez la nouvelle espèce le prothorax paraît plus parallèle sur les côtés et les élytres plus rétrécies au bout, comparés à la figure de *P. imperatrix*, que l'auteur donne comme très exacte.

Poteriophorus sellatus, n. sp. ♂.

D'une forme étroite parallèle; brun-olivâtre, orné d'une bande blanche sur les côtés et une tache de la même couleur sur les élytres. — Longueur (sans le rostre) 21 mm.; largeur aux épaules 8 mm.

Allongé et plus parallèle sur les côtés que *P. niveus*,

etc.; d'un brun-olivâtre plus clair en dessous, sur les antennes et les pattes; une large bande d'un blanc-argenté couvre les côtés du prothorax et continue jusqu'aux premiers segments de l'abdomen sur lesquels elle s'étend, pour s'effacer en arrière; une grande tache blanche allongée va de la base jusqu'au tiers postérieur des élytres et couvre la suture jusque vers le 4^e intervalle des stries; le vertex et une ligne médiane du prothorax sont d'un blanc-grisâtre.

Rostre beaucoup moins long que le prothorax, fortement courbé surtout à la base, très gros à la base, graduellement plus étroit vers l'extrémité, muni devant la tête d'une gibbosité séparée par une ligne au milieu. Le rostre porte plusieurs carènes étroites, dont les intervalles sont couvertes d'une pubescence brune. — Antennes assez longues, de la couleur du corps, la base du dernier article noire.

Prothorax allongé, peu rétréci en avant, ses côtés parallèles, sa base presque droite. La ponctuation du prothorax consiste en petits points ocellaires irréguliers, peu serrés, d'une couleur plus claire que le fond. La bande blanche latérale porte des points plus profonds. — Ecusson blanchâtre.

Elytres très peu élargies aux épaules, presque droites sur les côtés, se rétrécissant faiblement en arrière, tronquées au bout, striées, et couvertes de petites taches rondes d'une couleur plus pâle que le fond.

Dessous vaguement ponctué de points ocellaires. La bande blanche sur les côtés du metasternum porte des points profonds irréguliers.

Le pygidium en triangle curviligne, fortement déclive, est garni d'une grosse ponctuation; une ligne au milieu et les bords sont un peu élevés. Cuisses avec de très petits cils épars. Jambes ayant des côtes garnis de très petits cils, leur tranche intérieure est garnie de poils plus longs.

Un individu mâle dans la collection de Mr. Neervoort van de Poll, capturé à Perak (Malacca) par Mr. Künstler.

La Haye, 15 Septembre 1890.